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* Фоторепортаж из В. Пышмы В объективе вновь — неугомонная, единственная на комбинате комплексная 
бригада Н. А. Захаровой из СУ-15, Она почти полным составом (за исключением 
нескольких человек) работает сейчас, в Верхней Пышме на доме, что вы видите на 
верхнем снимке. На левом нижнем фото:звено плотников «—Иван Верхотуров и 
Александр Зырянов, справа — бригадир Надежда Андреевна Захарова, сфотогра
фированная перед разговором с Г. Г. Черниковым по улучшению труда и быта 
строителей. Она и ее коллеги по бригаде пекутся об этом постоянно...

* В редакцию газеты =
В связи с выходом статьи «Автори- 

тет-то дутый!» (газета «На смену!» от 
27 марта 1991 года) прошу на страни
цах газеты «Свердловский строитель» 
повторно опубликовать мою предвыбор
ную программу, с которой я выступал 
на конференции трудового коллектива.

Г. ЧЕРНИКОВ.

От редакции: Выполняя просьбу 
председателя правления ПСКП «Сверд

ловский ДСК» Г. Г. Черникова, мы 
подняли подшивку 1988 года. Сегодня 
вы можете вновь познакомиться с пред
выборной программой (на 2-й страни
це).

Одновременно мы приглашаем спе
циалистов, всех строителей к ее обсуж
дению с точки зрения ее реализации. 
Гарантируем публикацию любых точек 
зрения, любых оценок. Ждем ваши ма
териалы!

ТАК ЭТО БЫЛО—

* У наших коллег-соседей ■ ..............  ram--....-

ЕДИНОГЛАСНО — 
ЗА КООПЕРАТИВ

20 марта состоялась уч
редительная конференция 
трудового коллектива 
арендного предприятия
«Саердловскпромстрой». В 
ней участвовали 200 деле
гатов — от всех подразде
лений АП. На повестке дня 
обсуждался один вопрос — 
о переходе «Свердловск- 
лромстроя» на кооператив
ное предприятие.

С докладами перед соб
равшимися выступили уп
равляющий АП Е. В. Бес
сонов, главный инженер 
В. И. Спасский и замести
тель управляющего В. И. 
Яблоновский. В прениях 
участвовали все руководи
тели стройуправлений, ра
бочие.

Делегаты единогласно 
проголосовали за коопера
тивное предприятие «Сверд- 
ловскпромстрой». Принят 
с уточнениями и добавле
ниями Устав кооперативно
го предприятия СПС, в ко

тором определено членство 
в новой строительной орга
низации и другие норматив
ные положения.

Документы КП «Сверд- 
ловскпромстрой» необходи
мо еще утвердить в строи
тельной ассоциации «Сред- 
уралстрой», а Устав коопе
ративного предприятия 
СПС — зарегистрировать 
в Орджоникидзевском рай
исполкоме.

ТАК РАБОТАЕТ НП 
«УРАЛМАШСТРОЙ»

На третьем заседании 
правления народного пред
приятия «Уралмашстрой», 
состоявшемся 13 марта, 
была рассмотрена большая 
повестка дня. В частности, 
подведены итоги работы за 
февраль и поставлены за
дачи на март. В феврале по 
генподряду в целом по 
предприятию освоено 5468 
тыс. руб. (74 процента к 
плану и 66 процентов к 
уровню 1990 года). Собст
венными силами (а цифры 

взяты в соотношении с фон
дом потребления) выполнен 
объем работ на 3563 ты|С. 
руб. (76 процентов к пла
ну и 104,6 процента к уров
ню прошлого года).

Все подразделения вы
полнили план по прибыли. 
В целом по НП она соста
вила 501 тыс. руб., или 123 
процента к плану.

Рассмотрен и вопрос о 
ходе заключения в НП 
контрактов с работниками- 
совладельцами и работни
ками по найму. В целом 
эта большая кропотливая 
работа продвигается удов
летворительно. В подразде
лениях ее решено завер
шить до 25 марта, а на за
воде ЖБИиК, где возникли 
сложности с определением 
зарплаты, — до 15 апреля.

Правление НП УМС одоб
рило в целом генплан раз
вития базы отдыха «Бал- 
тым».
Информацию подготовил 

В. БЕССОНОВ, 
(газета 

«Ударная стройка»).

Как вы помните, в ию
ле 1988 года во Дворце 
культуры строителей им. 
М. Горького на альтерна
тивной основе состоялись 
выборы начальника Сверд
ловского ДСК.

На эту вакантную долж
ность в тот год нашлось 
тринадцать претендентов. 
Конкурсная комиссия во 
главе с зам. начальника 
ДСК Е. С. Барсуковым 
побеседовала с каждым из 
них. Для выборов оста
лись две кандидатуры: 
А. И. Лукач, первый за
меститель начальника 
Главсредуралстроя и Г. Г. 
Черников, заместитель ди
ректора по капитальному 
строительству Средне-

* Поговорим о

Монтаж — 
горячая 
точка

Уже два месяца много
численный коллектив домо
строительного комбината 
работает в условиях коопе
ратива. Работаем ли в но
вых условиях по-новому! 
Повысилось ли 'качество 
домостроения!

Очень серьезно над этим 
задумываются работники от
дела контроля качества не 
только потому, что это их 
работа, но и потому, что 
смотрят они на продукцию 
ДСК взглядом профессио
налов.

— Повышение личной от
ветственности и профессио
нального мастерства каждо
го рабочего — вот что для 
нас важно на данном эта
пе, — рассуждает началь
ник отдела контроля -и ка

Уральского управления 
строительства.

Конкурсная комиссия 
этим двум кандидатам раз
решила вести предвыбор
ную кампанию в коллекти
ве. Кандидаты стали зна
комиться с подразделени
ями ДСК, встречаться с 
трудовыми коллективами 
цехов, бригад.

Душный жаркий день 5 
июля 1988 года. 342 вы
борщика собрались во 
Дворце культуры в при
сутствии прессы, радио и 
телевидения.

Тайное голосование по
казало: за Г. Г. Чернико
ва проголосовало 196 че
ловек, за А. И. Лукача —

чества Лидия Васильевна 
КУШПЕЛЬ.

— Сейчас, — продолжа
ет она, — наше предприя
тие будет конкурировать с 
трестом Гражданстрой, дру
гими строительными орга
низациями, специализирую
щимися в строительстве 
жилья, и качество строитель
ства будет играть немалую 
роль.

Прежде всего необходи
мо сказать о работе мон
тажников, так как на них 
лежит наибольшая ответст
венность, и многие серьез
ные дефекты (промочки, 
промерзания) являются 
следствием нарушения тех
нологии устройства стыков 
и примыканий. Случается, 
конечно, и так, что в проек
те дома имеются недора
ботки, и тут уже монтажни
кам приходится по ходу ра
боты что-то поправлять, до
делывать.

Такая ситуация была в 
квартале «Ботанический-А». 
Проектировщики ЦНИИЭП- 

146, воздержавшихся не 
было.

Материал в газете под 
заголовком «Выбор сде
лан!» («Свердловский стро
итель», № 27 от 15 июля) 
заканчивался так:

«После горячих благо
дарных аплодисментов 
А. К. Ежову за восьмилет
нее руководство комбина
том слово было предостав
лено Г. Г. Черникову. Он 
сказал кратко:

— Спасибо за поддерж
ку моей программы, но 
она мертва без вашей по
мощи. без участия в ее 
реализации всего многоты-
сячного коллектива. Надо
работать!».

жилища не предусмотрели 
козырьки над отдельными 
балконами. После заселе
ния домов от жильцов по
сыпались жалобы на про
мочки герметизации. Приш
лось в срочном порядке 
СУ-27 и СУ-28 исправлять 
эту оплошность проекти
ровщиков.

Много претензий к мон
тажникам у инженера от
дела контроля качества Ли
лии Васильевны РУСАКО
ВОЙ:

— Качество монтажа за 
последние годы остается на 
одном уровне (0,85—0,88). 
Нет изменений и за послед
ний месяц. В конце марта я 
была на объектах и, как 
обычно, монтажники «шу
ровали этажи», а вспомога
тельные работы опять же 
оставляли на потом. А это 
значит, что готовность эта
жей к сдаче под отделоч
ные работы будет значи
тельно отставать от темпов 
монтажа.

М. ВЯТКИНА.
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Программа
Г. Г. Черникова

Разрешите мне поблаго 
дарить коллектиз объедине 
ния за согласие на мое 
участие баллотироваться в 
руководители известного во 
всей стране коллектива, 
имеющего славные тради
ции, высококвалифициро 
ванные кадры и большие 
трудовые достижения.

Тяжелое положение, в ко
тором находится сейчас объ 
единение,—это отражение 
общих трудностей народно
го хозяйства. Поэтому кол
лективу объединения сей
час необходимо сосредото
чить свои усилия, как я счи
таю, на следующих направ
лениях своей деятельности, 
которые являются для не
го основными и главными 
направлениями:

1. Демократизация мето
дов управления.

2. Системное повышение 
производительности труда.

3 Хозрасчет.
4. Качество
Первое. Демократизация 

методов управления долж 
на основываться на глас
ности, чтобы каждый ру
ководитель от бригадира 
до начальника объединения 
видел в своих'подчиненных 
прежде всего людей, счи
тался с ними, уважал и учи
тывал мнение каждого чле
на трудового коллектива. 
А трудящимся объединения 
— рабочим, руководителям, 
специалистам, служащим 
нужно избавиться от остат 
ков страха, который сидит 
внутри, не бояться выска
зать свое мнение и доби
ваться, чтобы оно было уч
тено в принимаемых руко
водителем решениях. Что, 
бы управленческие решения 
вырабатывались трудовым 
коллективом.

Нужно добиться не права 
на разговоры, а права осу
ществления требований тру
дящихся их же совместным 
трудом. Выступления на со
браниях надо не только 
слушать, но и осуществлять.

Без полной переориента
ции всего коллектива, лом
ки старых стереотипов уп
равления, разрушения ру
тины не может быть прод
вижения по пути социаль
ного развития в свете тре 
бований сегодняшнего дня.

Второе. Производитель
ность труда: главное — рит
мичный ввод для систем
ного увеличениЯ-Производи- 
тельности труда по объеди
нению, а это должно быть 
ежегЬдное увеличение вво
димого жилья и объектов 
соцкультбыта, необходима 
тщательная инженерная 
подготовка всех технологи
ческих циклов строительства 
с учетом сегодняшних за
дач и задач на ближайшую 
перспективу, которые дол
жны включать в себя:

а) наличие портфеля за
казов на строительство 
объектов жилья и соцкульт
быта как на текущий год, 
так и на всю пятилетку с 
разбивкой по годам. Чтобы 
эти заказы были гарантиро
ванно обеспечены финанси
рованием, как основного 
заказчика горисполкома, 
так и другими заказчиками. 
Чтобы под эти заказы руко
водством объединения ве
лась системная работа со 
службами заказчиков по 
представлению в согласо
ванные сроки территории 
для застройки с соответст
вующим и своевременным 
переносом инженерных ком. 
муникаций.

Проектному подразделе
нию объединения совмест 
ио с проектным институтом 
строго и творчески руко
водствоваться положением 
о проектно-промышленном 

объединении: в части при
вязки к местным условиям 
и технологическим возмож
ностям заводов ЖБИ и 
КПД, осуществляя увязку 
всех стадий производства, 
совмещения во времени 
проектных и строительных 
работ, и в целях сокраще
ния всего инвестиционного 
цикла строительства, обес 
печения равномерной за
грузки заводов ЖБИ и КПД, 
УПТК, выполнения работ 
по нулевым циклам, возве
дению коробок и отдель
ных работ;

б) ритмичная работа объ
единения и его производст
венных единиц невозмож
на или будет значительно 
затруднена без гарантиро
ванного материально-техни
ческого снабжения. Поэто
му я считаю, что все мате
риально-технические ресур
сы (цемент, арматурная 
сталь, металл, трубы, сто
лярка, линолеум и др.) с 
учетом потребностей заво
дов ЖБИ и КПД должны 
быть переданы объедине
нию централизованно, чтобы 
объединение само за- 
нималось р е а- 
лизацией этих фондов че
рез территориальные снаб 
женческие организации. 
И чтобы нам давали таких 
поставщиков материалов, у 
которых нет серьезных раз
ногласий с госприемкой. 
Решение застарелой проб
лемы снабжения видится, 
как и предусмотрено пар
тийными документами, в пе
реходе от фондированного 
распределения ресурсов к 
прямым хозсвязям и широ
кой оптовой торговле;

в) обеспечение ритмично
го ввода необходимо доби
ваться опережением строи
тельства нулевых циклов. 
Нужно с нулевыми цикла
ми уйти вперед на сроки, 
которые бы технологически 
позволяли вводить жилье в 
нормативные сроки. Выпол
нение так называемых ну
лей должно быть комплекс
ным. С окончанием земля
ных работ должны быть 
проложены все коммуника
ции глубокого заложения 
(дренаж, водопровод, кана
лизация, теплосети), перед 
началом монтажа коробки 
здайия к нему должны быть 
выполнены подъезды в 
щебне в проектном вариан
те.

На мой взгляд, при су
ществующей структуре про
изводства работ по возве
дению нулевых циклов это 
достичь крайне тяжело. По
тому что техника раскреп 
лена за отдельными под
разделениями, которые вы
полняют эти работы и ко
торые ее же ремонтируют. 
На мой взгляд, а именно та
кой опыт работы у меня 
есть, все механизмы, а их в 
объединении немало, необ
ходимо собрать в один ку
лак созданием управления 
механизации, которому по
ручить техническое обслу 
живание и ремонт техники, 
а также и производство ра
бот по возведению нулевых 
циклов, благоустроитель
ных работ, строительству 
дорог.

Сегодня существует такое 
положение, что нулевики 
вынуждены бросать работы 
по нулевым циклам и за
ниматься благоустроитель
ными работами для обеспе
чения ввода жилья. ■ При 
УМ появится возможность 
создать хорошо оснащен 
ные комплексы по земля
ным работам, организовав 
их работу в две или три 
смены. Выделить отдельно 
комплексы для производст
ва благоустроительных ра 

бот, включить в них как 
можно больше механизмов, 
в основном механизировать 
труд и, используя короткое 
уральское лето, не преры
вая работ по возведению 
нулевых циклов.

Необходимо срочно при
ступить к строительству ба
зы механизации, на которую 
имеется проектно-сметная 
документация.

Далее. Улучшение условий 
труда.

Одним из важнейших 
факторов, влияющих на 
производительность труда в 
достижении конечного ре
зультата, является улучше
ние условий труда, и осо
бенно для работающих в 
объединении женщин, а их 
в объединении немало.

Пути решения этой про
блемы находятся в ритмич
ной работе по возведению 
зданий и равномерной 
загрузкой производствен
ных мощностей заводов 
ЖБИ, КПД и УПТК в выпус 
ке комплектной и качествен
ной продукции с заводов. 
Комплектная, своевремен 
ная поставка изделий с за
водов ЖБИ и КПД должна 
быть доведена до требова 
ний сегодняшнего дня, ис
ходя из задач объединения. 
Технический потенциал за
водов ЖБИ и КПД в этой 
части используется не пол
ностью, заводы в состоянии 
дать все необходимое для 
строительства при условии 
их равномерной загрузки 
по объединению. В настоя
щее время необходимо 
найти возможность оказать 
действенную помощь в ста
новлении коллектива КПД, 
который сегодня находится 
в тяжелом положений по 
освоению технологических 
линий для производства 
деталей домов, укрепить 
этот коллектив грамотны
ми специалистами и высо
коквалифицированными ра 
бочими, проводя эту работу 
через социальную сферу 
(выделение жилья, садиков 
и др.), а также выделение 
средств на техническое пе
ревооружение обоих заво
дов.

УПТК объединения в на
стоящее время справляется 
со все возрастающими тре
бованиями по обеспечению 
строящихся объектов мате
риалами и изделиями. 
Этот коллектив делает все 
возможное, чтобы не оста
новить строительство жилья 
и других объектов. Но да
ется это ему с большим 
трудом и значительным 
перенапряжением. Сегод
няшнее состояние базы 
УПТК ни в коей мере не 
соответствует требованиям, 
предъявляемым к подраз
делениям такого назначе
ния. УПТК должно получить 
материалы и изделия от 
промышленных предприя
тий, проверить их качество, 
соскладировать, подгото
вить материалы и изделия 
и выдавать их на строитель
ную площадку в таком виде, 
чтобы они сразу же шли 
в дело без всякой доработ
ки. Производственные же 
площади УПТК, их техни
ческое оснащение не поз
воляют им делать этого, 
огромное количество мате
риалов при переработке 
транспортируется вручную. 
Это относится, в первую 
очередь, к колерной мас
терской, стеклорезному, 
жестяному и другим участ
кам. Как мне стало извест
но, проект на строительство 
базы УПТК имеется, также 
определен источник финан
сирования, поэтому необхо
димо в ближайшее время 
немедленно начать строи
тельство блока цехов

ф Растут дома в новом микрорайоне массовой застройки — .Ботаническом».
Фото В. Калимасова.

по ' МЛН.

УПТК, начиная с колерной. 
В будущем, я считаю, что 
УПТК должно обеспечивать 
всем необходимым, начи
ная от инструмента и кон
чая заготовками для про
изводства элетромонтаж- 
ных и сантехнических ра
бот, и делать это должно 
на высоком техническом 
уровне с максимальной 
механизацией работ.

Товарищи, особо мне бы 
хотелось остановиться на 
условиях труда отделочных 
подразделений объедине
ния, в которых, как вам 
известно, преобладает жен
ский труд. Я остановлюсь 
на тех моментах, которые 
в настоящее время особен
но остро стоят в коллекти
вах, и это чувствуется 
встречам, которые у меня 
происходили во время зна
комства с объединением.

Вертикальный транспорт. 
Как известно, все отделоч
ники независимо от высоты 
отделываемого здания, хо
дят пешком и основную 
массу материалов таскают 
на себе, пройдет так за 
смену с 1 на 7,8—12 этажи 
и она уже не работник. А 
в то же время на домах 
стоят смонтированные лиф
ты, но их не эксплуати
руют.

У меня есть опыт эксп
луатации лифтов во время 
отделочных работ. Лифты 
монтирует «Союзлифт- 
монтаж», он предъявляет 
их одновременно заказчику 
и строителям, которые ис
пользуют их для отделоч
ных работ, а затем пере
дают обратно эксплуатации.

Наличие механизирован
ного и ручного инструмен
та. Вам всем известно, что 
инструмент, который мы 
получаем от промышлен
ности, очень низкого каче
ства и, работая им, не до
бьешься хорошего каче- 
ства и высокой производи
тельности, поэтому полу
чаемый инструмент тре
бует доработки и эту до
работку следует произво
дить в заводских условиях. 
Под этим я имею в виду, 
что при УПТК должен быть 
создан инструментальный 
участок, который получен
ный инструмент доводил 
бы до тех кондиций, кото
рые необходимы, комплек
товал его в нормо-комплек- 
ты, а они должны быть 
разработаны для всех спе
циальностей и затем цен
трализованно по требова
нию из бригады развозил 
их на рабочие места.

Работая в СУС, мы вне
дрили эту систему, которая 
дала значительную эконо
мию затрат на приобрете
ние инструмента и умень
шила в основной массе на
рекания на качество ин
струмента» Практически 
весь получаемый инстру
мент проходил через эти 
мастерские и при выдаче 
соответствовал ГОСТу (из

готовляли топорища, черен
ки для лопат, кувалд, уси
ливали мастерки, маляр
ные кисти и др.). По меха
низированному инструменту 
и строительной оснастке 
также необходимо создать 
участок малой механиза
ции и оснастки, который бы 
обеспечивал приобретение, 
изготовление, доводку и 
выдачу в прокат подразде
лениям с последующим 
сервисным обслуживанием 
инструмента на объектах. 
Этот инструмент также дол
жен быть скомплектован 
по специальностям. Такой 
участок в моей работе в 
СУС действует со стоимо
стью инструмента и осна
стки на сумму около 2

рублей.
Это различные трамбовки 

для уплотнения грунта, за- 
тирные и шлифовальные 
машины, станки для сверле
ния отверстий, штукатурные 
и малярные станции, подъе
мники, лебедки, краны 
«пионер», леса строитель
ные и отделочные, сред
ства подмащивания для от
делочных и других работ, 
сварочное оборудование — 
полуавтоматы, стропы, чал
ки, контейнеры, стеллажи 
для хранения изделий, ем
костное оборудование и 
другие приспособления, ко
торые необходимы для про
изводства тех или иных ви
дов работ, в том числе и 
механизмы для производ
ства гидроизоляционных и 
кровельных работ.

Социальные вопросы
Как выяснилось при моей 

подготовке к сегодняшней 
конференции, в объедине
нии остро стоят вопросы по 
обеспечению работаю
щих жильем, детскими са
дами и яслями, пионерла
герями, санаторно-курорт
ному лечению, обеспечению 
местами на базе отдыха. 
Я прекрасно понимаю, что 
без решения социальных 
вопросов вся моя програм
ма, которую я вам пред
ложил, мертва. Если не су
меем правильно реализо
вать, решить эти вопросы, 
то содержать работоспо
собный коллектив будет 
просто невозможно и тог
да от нас рабочие будут 
уходить на те предприятия, 
где эти вопросы решаются 
быстрее и качественнее, 
чем в объединении. Какие 
есть пути решения этой за
дачи:

1. Прежде всего коллек
тив объединения должен 
четко представлять, что на 
социальную программу де
ньги должны быть зарабо
таны самим коллективом, 
никто сейчас денег больше 
не даст. Мне сказали, что 
рентабельность объедине
ния 19 процентов и что при 
правильно установленном 
нормативе отчислений, за
работанных денег хватит на 
техперевооружение и соз

дание фондов по оплате 
труда и решения социаль
ных задач. Необходимо 
руководству объединения 
и совету трудового коллек
тива провести эту работу 
с вышестоящими органи
зациями.

2. Изыскивать внутрен
ние резервы и за счет это
го искать заказчиков, ко
торые бы были согласны 
профинансировать строи
тельство жилья с после
дующим его разделом, ко
торый устраивал бы обе 
стороны.

3. Это формирование гос
заказа. На мой взгляд, гос
заказ, учитывая положение 
объединения в социальном 
развитии, должен быть в 
пределах 80—85 процентов 
от мощностей объединения, 
а оставшуюся часть объе
динение должно обратить 
на решение социальных за
дач. привлекая - таких парт
неров, которые смогли бы 
за продукцию объединения 
профинансировать или по
мочь решать задачи объе
динения в социальной сфе
ре.

4 Заработная плата, ее 
рост должен быть постоян
ным, сглаживать значитель
ную разницу в оплате тру
да между промыш
ленными и строи
тельными рабочими путем 
перераспределения ча
сти прибыли от улучшения 
качества поставляемых из
делий и материалов, сни
жающих трудозатраты при 
производстве СМР. Эконо
мия всех материально- 
технических ресурсов: на
личие и использование 
строительной техники, уме
ньшение ее количества, 
улучшение ее качества. До
вести хозрасчет в бригадах 
до совершенства, исполь
зуя подрядные формы ор
ганизации от бригады до 
строительных управле
ний. Применяя подрядные 
формы организации тру
да, произвести сокращение 
управленческого персонала 
с перераспределением фун
кций, совмещения работ.

Товарищи, я закончу 
мысль, которую изложил в 
начале своего выступле
ния — используя демокра
тизацию в управлении про
изводством, поднимая всех 
работников объединения 
на обсуждение собственных 
проблем и проектирование 
своего будущего — просто 
необходимо для любого 
коллектива. В новых эко
номических условиях это 
вопрос жизни или смерти 
коллектива, ибо без под
держки его членов руко
водство вряд ли сможет 
обеспечить эффективное 
производство.

(Стенограмма выступле
ния 5 июля 1988 г. в ДК 
им. М. Горького)
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* К сессии горсовета по продовольствию^ -т у,- ......... —

Интимный разговор в ротонде
Начну с небольшого от

ступления. Если пресс- 
центр горсовета приглаша
ет журналистов почти 
ежемесячно, то горком 
партии в последнее время 
это делает значительно ре
же. И вот очередное при
глашение. Встреча состоя
лась как-то «полуподполь
но»: оказывается, прямо 
под курантами горсовета, 
на шестом этаже, есть не
большой ротондовый зал, 
с колоннами, с круговым 
балконом. В самом зальчи
ке уютно и солнечно, в 
центре размещен круглый 
стол человек на 20.

В прошедшую пятницу 
сюда, в ротонду, забра
лись представители не
скольких многотиражных 
газет города, чтобы в представитель
прямом и переносном обрушил на всех шквал 
смысле обсудить за «круг- цифр по состоянию дел в
лым столом» волнующую 
абсолютно всех тему — 
«Продовольственный во
прос в городе».

Открыл встречу и пред
ставил собравшихся А- А. 
Кузнецов, председатель 
постоянной комиссии гор
совета, директор совхоза 
«Горнощитский». Не буду 
перечислять фамилии и 
должности, но скажу од
но — собрались тут имен
но те люди, которые от
ветственны за вопросы 
продовольствия в Сверд
ловске. Кузнецов призвал 
их поговорить интимно, 
т. е. честно и откровенно 
о нынешней ситуации в 
Свердловске. И депутаты, 
члены комиссии по продо
вольствию, механизаторы 
и директора пригородных 
совхозов, работники ис
полкома, члены ассоциа
ции директоров предприя

тий откликнулись на 
предложение.

А предложено было 
судить три главных 

об- 
во-

проса: обеспечение сверд
ловчан продуктами пита
ния, вопросы земельной 
реформы и взаимодейст
вие города и деревни. И 
уже как входящие в них: 
уроки уборки урожая в 
прошлом году, нынешнее 
состояние дел, частная 
собственность на землю, 
приватизация, развитие 
огородничества, личных 
хозяйств и фермерства, 
механизация трудоемких 
сельскохозяйст в е и н ы х 
процессов, договоры пред
приятий города и села и 
т. д- 

В начале разтовора 
исполкома

городе. Пересказывать их 
не будем, — положение с 
продовольствием знают 
все, кто бывает в магази
нах. Оно и здесь было на
звано как резко неудов
летворительное.

К примеру, ситуация с 
хлебом. Его суточное по
требление в городе 280 
тонн. Ажиотажный спрос 
заставил активизироваться 
и производственников, и 
транспортников, — увели
чение произошло в пол
тора раза. В канун пасхи 
спрос на хлебобулочные 
изделия упал до 240 тонн, 
причем 40 тонн остава
лось в магазинах, 17 тонн 
вернулись на переработку. 
Однако, если в апреле 
положение с хлебом более 
или менее стабилизирова
лось, это не означает, что 
перебоев не будет в мае, 
т- к. запаса муки в городе

это за- 
по-

всего на пять дней, все 
висит от предстоящих 
ставок муки.

Прошлогодняя убороч
ная страда преподнесла 
горожанам немало хлопот, 
забот и сюрпризов!. Это 
и отравления студентов на 
полях, после чего нача
лись отказы в помощи, 
это и затянувшиеся деба
ты депутатов — помогать 
или не помогать селу. Де
мократия, самостоятель- 
ность 
ли к 
татам 
были 
таров

Вот

предприятий приве- 
плачевным резуль-

— неубранными 
запаханы 200 гек- 
овощей.
и нынче предстоит

реорганизация всего агро
промышленного комплек
са. И сегодня всем горо
жанам должно быть ясно: 
какие бьи реорганизации 
комплекса не проводи
лись, без участия трудо
вых коллективов Сверд-
ловска в делах на селе 
нам не прожить. Сегодня 
нужно думать о том, как 
организовать помощь се
лу, как экономически 
«принудить» город к этим

злободневным вопросам 
во всех 300 совхозах и 
колхозах области.

И одна из таких форм— 
долгосрочные договоры 
между предприятиями го
рода и тружениками села, 
тем, более, что посевные 
площади нынче снижаться 
не будут.

А вот неутешительный 
прогноз- В этом году в об
ластном центре на прилав
ках будет меньше яблок, 
винограда, арбузов. Про
шедшая ярмарка в 
ве по заключению 

Моск- 
дого-

воров на поставку фрук
тов вышла по объемам не 
более 60 процентов. Пред
ставители Молдовы, Гру
зии, Средней Азии заяви
ли: нам не нужны деньги, 
нам нужны лес, прокат, 
металл.

С интересными мыслями, 
собственным опытом «смы
чки» города и села на встре
че выступил Ю. А. Грицай, 
представитель ассоциации 
промышленных предприя.
тий, директор завода 
нитовых изделий.

Директора заводов, 
водители крупных 

эбо-

руко
пред.

приятий Свердловска сегод
ня тоже обеспокоены тем, 
как накормить своих людей. 
Они не могут сегодня не 
обращать внимания на раз
витие собственных подсоб
ных хозяйств, на взаимо
отношения с подшефными 
совхозами и колхозами, на 
состояние огородничества 
и садоводства в своих кол
лективах. Отношение к этим 
вопросам говорит об уровне 
современного руководителя.

В своем эмоциональном 
выступлении Юрий Алек
сандрович прямо сказал: 
. — Нужно обнародовать 
имена тех депутатов, кто 
голосовал против помощи 
селу. Пусть это знают их 
избиратели.

Или взять такой вопрос, 
как механизация трудоем
ких процессов. Я за дого
воры с совхозами на три, 
на пять лет. Долгосрочные 
договоры с совхозами 
укрепляют связи. К примеру, 
наш коллектив и совхоз 
«Горнощитский» планирует 
в течение пяти лет снижать 
затраты по 20 процентов 
только при условии выпол
нения пункта по механиза
ции сельскохозяйствен
ных процессов.

Не решен, к примеру, и 
такой вопрос. Химмашевцы 
могут поставлять селу «тя
желые» бороны, но ни один 
из руководителей - города 
и области не поинтересовал
ся, а где на них взять ме
талл? Мы не только область, 
всю страну бы обеспечили 
(за мясо и сельхозпродук
ты) этими боронами, а 
помочь УЗХМ металлом 
никто не может.

Сегодня —12 апреля. В 
Свердловске состоится сес
сия горсовета по продоволь
ственным проблемам. В по
следнее время вышло не
мало директивных докумен
тов союзного и республи
канского , уровней по воп
росам земли и предстоящей 
посевной. Так что разговор 
на сессии предстоит серьез
ный. И тут депутатам надо 
отбросить все идеологичес
кие разногласия, чтобы при
нятые решения уже ны
нешней осенью дали ощу
тимые плоды горожанам.

Вот такой откровенный 
разговор получился в ро
тонде под реставрируемым 
шпилем горсовета. В завер
шение две цифры: только в 
этом году свердловчане по
лучат под огороды 2000, а 
под сады —3100 гектаров 
земли.

И хочется пожелать успе
хов всем и каждому, кто 
нынешней весной придет 
трудиться на общественный 
или личный огород.

В. БАЗАРОВ.

* В городском

Совете
ВМЕСТО нк «- дк?
Президиумам городского 

Совета принято решение о 
создании городского депу
татского контрольного ко
митета. Решено: создать 
структуру комитета, кото
рую утвердит сессия. При
нято временное положение 
о комитете. Председателем 
комитета утвержден В. И. 
Раскатов (округ №67), за. 
местителем — В. Н. Шве
цов (округ № 121).

СОЗДАН «ФОНД МОЛО
ДЕЖИ»

Принято решение о созда. 
нии Фонда молодежи 
Свердловского городского 
Совета народных депутатов 
по инициативе постоянной 
комиссии по делам моло
дежи.

Внебюджетный Фонд мо
лодежи создается с целью 
привлечения средств для ре. 
ализации муниципальной 
молодежной политики в го
роде Свердловске.

* Новости ПСКП

Президент
В. Н. Забелин 

в ДСК
Как вы знаете, наше ми

нистерство ликввидирова. 
но. На базе его создана рос
сийская ассоциация «Рос. 
уралсибстрой». В эти дни 
бывший министр, а ныне ее 
президент, В. Н. Забелин на
ходится в Свердловске. В 
программе его командиров
ки на Урал было знакомст
во с работой проектно-стро
ительного кооперативного 
предприятия «Свердловский 
ДСК».

* По горячим ......  ■ .................................... - "• - ..................................-......................................
УТРОМ 28 марта в редак

цию позвонил доброжела
тель: «Слышали? Читали? 
А«торитет-то дутый?». С то
го времени вплоть до 8 ап
реля воздух ДСК резониро
вал слухами, сплетнями, 
кривотолками, но больше 
недомолвками. Все читали, 
анализировали, но вслух вы
сказывались немногие. Жда
ли, что же из того получит
ся? Понятное дело, коль 
скоро сигнал в областной 
молодежной газете обнару
жился, стало быть должны 
быть тому причины, побу
дившие автора сесть, напи
сать и заручиться поддерж
кой бригады.

Немного предыстории. 
Статья за подписью столь 
солидного и авторитетного 
человека всколыхнула кол
лектив, по уши погружен
ный в кооперативные забо
ты. Она, естественно, тре
бовала и ждала известных 
последствий, которые в сре
де журналистов называют 
действенностью газетного 
выступления. Но... в момент 
выхода статьи автор отсут
ствовал (был в Москве по 
депутатским делам), а двух
разовый визит виновника 
статьи (в адрес которого,

Очная
кстати, выдвигались нешу
точные обвинения), в брига
ду Н. А. Захаровой из СУ- 
15 ничего не дал: бывшие 
коллеги по бригаде, а ныне 
автоматически соавторы, 
отказались от каких бы то 
ни было резюме до тех 
пор, пока не вернется ини
циатор опубликованной 
«бомбы».

Я беседовала с бригади
ром Надеждой Андреевной 
Захаровой до возвращения 
народного депутата. Самое 
важное почерпнула из за
ключительных фраз, смысл 
коих сводился приблизи
тельно к следующему: «Ко
нечно, доказательств по 
некоторым отдельным фак
там в статье у нас на руках 
не было и нет, подписа
лись, руководствуясь дове
рительным отношением к 
Захарову — свой, мол, му
жик, проверенный, толко
вый, по пустякам не отвле
кает... Спросила: «А если 
асе же факты не подтвер
дятся?». «Что ж, не постес
няюсь извиниться...» — чест
но ответила Надежда Анд
реевна.

ставка
Итак, требовалась очная 

ставка. И она состоялась 8 
апреля, проявив истинное 
«лицо» конфликта — про
тивостояние, почти того же 
порядка, что и на уровне 
повыше: Горбачев — Ель
цин. Быть может, я и утри
рую, но как показалось, ни 
Черников, ни Захаров ус
лышать и понять друг дру
га настроены не были, а 
речи в защиту своих пози
ций адресовали лишь треть
ему участнику конфликта — 
членам комплексной брига
ды, тесно набившимся в бы
товку. Они и были общест
венными обвинителями, за
щитниками и судьями.

Я не берусь судить, пре
давать анафеме ни того, ни 
другого. У одного было пра
во привлечь внимание об
щественности (он этого и 
хотел), у другого есть пра
во защищать свои позиции 
и взгляды. У первого сму
тили только (это мое лич
ное восприятие статьи) не
кая провокационная поверх
ностность изложения аргу
ментов, слегка резкий, не
примиримый стиль, да кое- 

какие некорректные, прос
то «базарные» обвинения в 
солдафонстве и хамстве, 
например. Чистоплотности, 
пожалуй, не достало.

Впрочем, я не знаю, как 
писалось каждое отдельно 
взятое предложение: огуль
но ли, взвешенно ли? Ре
альных (или документаль
ных) доказательств, под
тверждений «смертных» 
грехов Черникова я не наш
ла, как, впрочем, не услы
шала веских аргументов и в 
устных обвинениях А. А. 
Захарова. Самое интерес
ное, что достоверной ин
формацией о двухгодичной 
деятельности Черникова в 
роли начальника комбината 
мы вряд ли сможем овла
деть без вмешательства 
так называемых, компетент
ных органов, попросту 
ОБХСС. Андрей Андреевич 
предложил приостановить 
разбирательство до оконча
ния работы ОБХСС. Члены 
бригады остановились на 
таком исходе встречи: угро
зу предзабастовочного со
стояния снять, требования 
отставки Черникова пока 
отклонить. Чем обернется 
противостояние?

М. ОВОДКОВА.

• Интересный ракурс: проблемы под пристальным 
вниманием газеты; публикации в газете изучает чи
татель.

Фото Владимира Богацкого.

* В редакцию пришло письмо----------- -- - , .... .—■ „I, - ........ , ,    . ..........

Хочу внести ясность
В газете «На смену!» 

за 27 марта 1991 года бы
ла опубликована статья 
народного депутата А. А. 
Захарова и его бригады 
из СУ-15 под названием 
«Авторитет-то дутый». В 
ней упоминалась моя фа
милия в связи с тем, что 
меня отправили на инва
лидность, не обеспечив 

легким трудом. Поэтому 
хочу внести некоторую 
ясность.

Я проработала в СУ-1 
с 1965 по 1990 год в ка
честве бригадира отделоч
ников, где получила проф
заболевание. Выписав
шись из больницы, приш
ла за помощью к началь
нику СУ-1 В. В. Марчуку 

с просьбой предоставить 
мне более легкую работу. 
Он обещал поискать и че
рез две недели предложил 
мне оформляться... либо 
маляром, либо штукату
ром, либо подсобным ра
ботником, либо ночным 
сторожем. Такой расклад 
меня не устраивал.

Через Татьяну Петров

ну Ялунину моим вопро
сом занялся Г. Г. Черни
ков. Вскоре руководители 
комбината в лице М. Н. 
Ивойлова и В. И. Катаева 
подыскали мне работу во 
Дворце культуры им. М. 
Горького, где я по настоя
щий момент работаю тех
ником-смотрителем зда
ния.

Отсюда, утверждать, что 
мне не предоставили ра
боту, не верно. По сути, 
именно начальник комби
ната и помог мне устро

иться. А если и есть у 
меня обида, то лишь на 
начальника СУ-1 В. В. 
Марчука, который, види
мо, забыл, как и сколько 
я проработала в его уп
равлении, не жалея себя.

Считаю своим долгом 
пояснить это, ради не 
совсем справедливых уп
реков в адрес Г. Г. Черни
кова.

Е. МАРЯХИНА, 
бывший бригадир 

отделочников СУ-1.

ОТ РЕДАКЦИИ. На 
днях в редакции раздал
ся телефонный звонок, 
касающийся статьи в «На 
смену!». Отделочницы нз 
бригады Л. И. Белых (СУ- 
7) не согласны с автором 
статьи относительно напа
док на начальника комби
ната и просили учесть их 
голоса в ходе выяснения 
обстоятельства дела... Ре
дакция ждет откликов и 
за, и против, прямых, сме
лых высказываний на сей 
счет.
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Так написал кто-то из 
юных зрителей в книге 
отзывов после посещения 

-спектакля Свердловского 
детского музыкального те
атра. «Хотим быть по
стоянными вашими слу
шателями и друзьями!». 
«Благодарим за праздник 

.света и добра! Никогда, 
нигде, ничего лучшего не 
видели!».

С улыбкой читаешь эти 
-слова благодарности, на
писанные мамами, папами, 
■бабушками, а то и неров
ным почерком самих ма
леньких зрителей, и буд
то бы попадаешь в мир 
музыки и сказки, который 
царит в стенах старого до
ма, что находится на ул. 
Розы Люксембург, 20. 
Рассказать о театре, ко
торый расположился здесь 
и стал музыкальным теат
ром для Детей на Урале, 
а также четвертым подоб
ного направления в стране 
после Москвы, Ленингра
да, Киева, мы попросили 
заместителя директора те
атра по вопросам твор
ческой деятельности Е. В. 
Васильева.

— Евгений Владимиро
вич, в начале беседы 
несколько слов о возрасте 
вашего театра, его целях, 
задачах...

— Необходимость по 
явления в нашем городе 
Детского музыкального 
театра назрела давно. Ведь 
Свердловск — признанный 
всеми театральный город. 
Но если мы с вами загля
нем в репертуарные афи
ши свердловских театров, 
то музыкальные спектакли 
для детей обнаружим в 
них очень редко. И это 
не вина «взрослых» музы
кальных театров, ведь они 
не специализируются на 
спектаклях подобного ре
пертуара, у них другие 
цели и задачи. Но несмот
ря на давние и, казалось 
бы, устоявшиеся театраль
ные традиции Сверд
ловска, наш город не стал 
исключением в общей се
годняшней проблеме — 
театры страны теряют 
зрителя... И давно уже 
наступила пора бить тре
вогу всем театрам: кто 
же придет в них через 
10—20 лет? Да именно 
тот зритель, которого мы 
воспитаем сегодня. А 
многих завтрашних зри
телей театра мы потеряли 
еще вчера... Трудно не 
согласиться со словами 
известного дирижера Ю. 
Темирканова, который го
ворил о вине старшего по
коления, не сумевшего 
создать достаточно проч
ную духовную основу, на 
которой воспитывалось бы 

подрастающее поколение. 
А ведь музыке и театру 
в этом смысле принадле
жит немалая роль.

И вот несколько лет 
назад творческая группа 
единомышленников реша
ет воплотить в жизн$> 
идею создания в нашем 
городе музыкального те
атра для детей. Его се
годняшнюю труппу состав
ляют профессиональные 
артисты выпускники 
консерваторий и теат
ральных ВУЗов страны.

А сегодняшний возраст 
нашего театра можно 
сравнить с возрастом са

* В часы досуга

«Мы любим тебя,
Золушка!»

мых маленьких наших зри
телей — нам три года. И 
как у трехлетнего чело
вечка уже формируется 
определенный характер, 
так и мы за эти три года 
прочно встали на ноги, 
заявили о себе своими ра
ботами — музыкальными 
спектаклями для детей. 
О нас узнали не только в 
Свердловске: не так давно 
прошли наши первые боль
шие гастроли, причем 
прошли они с большим 
успехом, в городе Орен
бурге, где театр выступал 
на сцене Оренбургского 
театра музыкальной коме
дии по их приглашению. 
Все чаще и чаще из са
мых разных городов и 
республик к нам приезжа
ют композиторы — они 
привозят для ознакомле
ния свои новые произве
дения, и большинство из 
них театр ставит первым 
в стране. Да и спектакли 
театра проходят с аншла
гом. Уже появился и свой 
постоянный зритель, кото
рый приходит к нам с 
большим удовольствием.

— Евгений Владимиро
вич, с каким возрастом 
зрителей работает театр и 
где проходят ваши спек
такли?

— Еще год-два ' на
зад сценической площад
кой для выступлений на
шего театра был практи
чески весь город: спек
такли проходили на сце
нах дворцов культуры, не

посредственно в актовых 
залах школ и детских са
дов. Порой случалось так, 
что заинтересованный зри
тель не поспевал уследить 
за нами; сегодня мы рабо
таем на Химмаше — про
шел спектакль, появились 
первые впечатления, от
зывы, желание зрителей 
прийти на другие спек
такли, но театр уже вы; 
ступает, допустим, на 
Уралмаше. Да и планиро
вать рабочий ритм жизни 
театра было просто невоз
можно — наши спектакли 
принимались дворцами 
культуры только в свобод

ные часы и дни от их 
текущей работы...

Театр без своей сцены 
и зала жить не может. И 
текущий сезон мы откры
ли в своем доме, в своем 
зрительном зале по ул. 
Розы Люксембург, 20. И 
пусть помещейие театра 
пока далеко до техниче
ского совершенства (даже 
кооператив «Дамская лав
ка», расположившийся по 
соседству, выглядит более 
солидным), но атмосфера 
нашего старого дома, его 
уют, та доброта и улыбки 
его хозяев, с которыми 
встречаются маленькие 
зрители, приводят к само
му главному — атмосфере 
волшебного праздника, на 
котором обязательно слу
чаются чудеса... Именно 
этот домашний праздник 
и покоряет малышей, их 
мам, пап, бабушек, деду
шек, стремящихся побы
вать у нас еще и еще!

Столь широкая, на пер
вый взгляд, возрастная 
аудитория наших зрите
лей не случайна. В своей 
работе мы как раз и стре
мимся к тому, чтобы те
атр стал и местом отдыха, 
и миром познания Для 
всех членов семьи. Пото
му-то не делаем разгра
ничений в возрастном на
правлении спектаклей. 
Они интересны всем!

Хотите сочинить оперу 
вместе с нами? Тогда при
ходите на спектакль ан
глийского композитора

Кроссворд на «К»
По горизонтали:
1. Повар на корабле.

5. Мореплаватель, руко
водитель трех кругосвет
ных экспедиций. 7. Болот
ная птица. 8. Повесть А. 
Рыбакова. 10. Город и 
мухафаза в Ираке. 12. 
График, лауреат Госу
дарственной премии СССР. 
13. Излишнее расстояние 
в пути. 15. Бальнеологи
ческий курорт в Забай
калье. 16. Боец донского 
воинства. 19. Геометри
ческое тело. 21. Столица 
государства в Южной Аме
рике. 23. Жидкая ле
карственная форма. 24. 
Плод пальмы. 25. Млеко
питающее рода кошек. 26. 
Защитный головной убор. 
27. Озеро в Уганде. 28.

Революционер-народник. 30 
Индейский вождь. 31. Ве

В. Бриттена «Маленький 
трубочист». И пусть кого- 
то из читателей не пугает 
это «страшное» слово 
«опера». Наш спек
такль — это опера-игра, 
а игровой момент в об
щении актеров и зрите
лей — отличительная чер
та всех постановок нашего 
театра, осуществленных 
его художественным руко
водителем И. Н. Каныги
ным. Кстати, вы станете 
одними из первых зрите
лей этого спектакля, пото
му что «Давайте сочиним 
оперу, или Маленький тру
бочист» — наша премье-

ра, в которой кроме про
фессиональных актеров 
заняты и маленькие ар
тисты — воспитанники 
«Школы юного актера» 
при театре.

«Моим первым музы
кальным спектаклем» для 
маленьких зрителей, «те
атральной азбукой» станут 
музыкальные сказки «Цве
тик-семицветик» молдав
ского композитора 3. Ткач 
и моноспектакль «Небыли
цы в лицах» в исполне
нии нар. арт. РСФСР 
Светланы Зализняк, му
зыку к которому написа
ла свердловский компози
тор Е. Самарина, а также 
мюзикл С. Бажова «Тай
на синей Пантеры». А кто 
не знает сказки о юной 
Золушке, которая за свою 
доброту и труд ртала са
мой счастливой и прекрас
ной девушкой на свете? 
Мы подарим зрителям 
сказку музыкальную — 
сказку-оперу «Золушка», 
написанную композитором 
из Баку Л. Вайнштейном. 
Музыка ленинградского 
композитора И. Цеслюке- 
вича и актеры театра ожи
вят на сцене героев лю
бимой детворой сказки 
Р. Киплинга о любопыт
ном Слоненке, который 
хотел знать обо всем на 
свете, но особенно — что 
же ест за обедом Кроко
дил?.. На этот спектакль 
оперу «Послоняемся по 
Лимпопо» мы приглашаем 
самых маленьких зрите

сельчак, шутник. 33. На
секомоядное млекопитаю
щее. 36. Лодка эскимо
сов. 38. Самодеятельное 
комическое представле
ние. 40. Борец-тяжеловес, 
олимпийский чемпион. 41. 
Ловушка на зверя. 42. 
Конторский служащий. 43. 
Денежная единица Лаоса. 
44. Остров в Эгейском 
море.

По вертикали:
1. «Жировая подушка» 

у овцы. 2. Громкий звук 
голоса. 3. Деталь спуско
вого механизма. 4. Лег
кая хлопчатобумажная 
ткань. 5. Простейшее ору
дие. 6. Южное растение. 
8. Остаток после выщела
чивания руды. 9. Кре
пость у днепровских по
рогов в XVII—XVIII вв. 

лей. И еще одна премье
ра театра спектакль 
ленинградских авторов Я. 
Дубравина и В. Зимина 
«Истории кота Филофея» 
(«Брысь!»). Он повеству
ет о наших «братьях мень
ших» — бездомных кош
ках, которые сами расска
зывают свои немного груст
ные истории. И, кто зна
ет, быть может, узнав об 
их судьбах, мы на мгно
вение вырвемся из круго
ворота нашей суматошной 
жизни, увидим вокруг се
бя брошенных кошек, за 
мерзающих на холодном 
зимнем ветру, и станем все 
хоть немножечко добрее...

Мне хочется пригла
сить всех любителей му
зыки в нашу «театраль
ную гостиную»... Гаснет 
свет в зрительном зале, в 
канделябрах зажигаются 
свечи, отблеск пламени 
отбрасывает на стены при
чудливые тени, и в еди 
ное целое сливаются наст
роения поэзии и музыки 
камерных театральных 
встреч с жемчужинами 
оперной классики — «Кар
мен» Ж. Бизе («Кто ты, 
прекрасная цыганка?»), 
«Ромео и Джульетта» Ш. 
Гуно («Бессмертные влюб
ленные»), «Пиковая да
ма» П. И. Чайковского 
(«Эти три карты...»).

— И наконец, тради
ционный вопрос: «Что 
скрыто за занавесом?» — 
ваши творческие планы, 
ближайшие премьеры...

— Ну что же, я чуть- 
чуть приоткрою этот за
навес... Для наших малы
шей — самых маленьких 
наших зрителей — мы го
товим два спектакля ле 
нинградских авторов: 
«Кошкин дом» А. Неволо- 
вича и «Осторожно, Баба 
Яга!» В. Плешака. А 
старших зрителей уже в 
апреле ждет премьера: мы 
перенесемся с вами в век 
XVIII — царство прек
расной музыки — италь
янские арии, пикантные 
французские романсы, по
пулярные «российские 
песни»! И все это — в 
комической опере XVIII 
столетия «Скупой», ее ав
торы — композитор В. 
Пашкевич и либреттист 
Я. Княжнин.

Трудно не согласиться с 
благодарными отзывами, 
одним из которых мы за
вершаем нашу встречу: 
«Ваш театр вселяет на
дежды в сердца взрослых 
и детей. Огромное спаси
бо всем вам за удивитель
ное путешествие в мир 
музыки и сказки. Прек
расный, уютный театр! 
Большого тебе плавания!».

В. КОРОТКОВ.

10. Иманский мореплава
тель. 11. Перешеек, сое
диняющий полуостров Ма
лакку с Индокитаем. 14. 
Древнегреческий архи
тектор. 15. Русский пи
сатель. 17. Народный та
нец. 18. Французский жи
вописец XVIII века. 19. 
Кинорежиссер, постанов
щик фильма «Дикая соба
ка Динго». 20. Напиток. 
22. Государство в Афри
ке. 28. Помесь соболя и 
куницы. 29. Юный парти
зан, Герой Советского Со
юза. 30. Скелет. 32. Ос
тов. 33. Остров у побег 
режья Хорватии. 34. Ро
ман Б. Пруса. 35. Семей
ство двукрылых насеко
мых. 37. Водопад на реке 
Ликонг (или: Семья анг- 
яийских актеров, отец и 
сын). 38. Пресноводная 
рыба. 39. Турецкое греб
ное судно.

Составил 
Ю. АРЧАКОВ.

* По слухам 
и достоверно

Про
компенсацию 

для ЖСК
За счет каких средств 

должны выплачиваться 
компенсации обслуживаю
щему персоналу ЖСК?

А. Тавадян.
Наш корреспондент Р. 

Морозов обратился с этим 
вопросом к начальнику 
Управления организации 
труда, заработной платы 
и хозяйственного механиз
ма Госкомтруда СССР 
А. Хромушину:

— Централизованные 
средства на выплату ком
пенсаций обслуживающе
му персоналу ЖСК не 
выделяются. Решение о 
выплате принимает прав
ление кооператива (ЖСК). 
Если пайщики соглашают
ся на осуществление до
платы, то выплата ком
пенсации производится на 
их средства.

Основанием для такого 
решения является поста
новление Кабинета ми
нистров СССР «О рефор
ме розничных цен и со
циальной защите населе
ния» от 19 марта 1991 г., 
раздел II, пункт 14.

Главный специалист то
го же управления Т. Ни
китина:

— Предполагается вы
пуск инструкции Мини
стерства финансов СССР 
о выплате компенсаций на 
детей обслуживающего 
персонала ЖСК из рес
публиканских бюджетов. В 
настоящее время эта 
инструкция еще не согла
сована с Министерством 
финансов СССР.

(«АиФ»).

Приглашаем 

в ДК им.
/И. Горького

13 апреля — в 10.00 
и в 14.00 — спектакль 
«Фантазии Вруши и 
Говоруши» в Большом 
зале.

14 апреля — Цикл 
лекций «Искусство
быть здоровым» в 
Большом зале в 10.00.

В 14.00 в Малом за
ле — для слушателей 
воскресной школы Ду
ховного воспитания ут
ренник «Воскресение 
Христово».

15 апреля — Ап
рельский капустник 
для молодежи района 
в Большом зале в 
16.00.

20 апреля —- Объе
динение краеведов — в 
Малом зале в 12.00.

В 17.00 — Клуб 
Военной Истории в 
комнате 10.

20—21 апреля — Ве
чера для тех, кому за 
тридцать.
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